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会 議 名 令和 4 年度第 2 回東松山市文化財保護委員会議 

開 催 日 時 令和 4 年 10 月 31 日（月） 
開 会 午後 1 時 30 分 

閉 会 午後 3 時 10 分 

開 催 場 所 東松山市総合会館 3 階 303 会議室 

会 議 次 第 

開会  
あいさつ 
1．議題 

 （1）令和 4 年度事業進捗状況について 
 （2）令和 5 年度事業計画（案）について 
2．報告 
3．その他 

閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 
（非公開の場合） 

 

委員出欠状況 

委員長 小澤 謙一 出席 委 員 栗原 直子 出席 

副委員長 小澤 弘 欠席 委 員 林 龍生 出席 

委 員 荒井 豊 出席 委 員 柳 正博 出席 

委 員 内田 博 出席    

事 務 局 

山田 昭彦  生涯学習部長 佐藤 幸恵  埋蔵文化財センター所長 

上 敏文    生涯学習課長 逵  恵子 埋蔵文化財センター主任 

 矢口 翔馬 埋蔵文化財センター主任 

様式第３号（第８条関係） 



次  第 顛               末 

開 会 佐藤所長  

あいさつ 山田昭彦生涯学習部長 

小澤委員長 

会議の公開、

会 議 録 署 名

委員の指名 

○会議の公開、傍聴人、会議録署名委員の指名について 

（事務局）会議を公開とするか非公開とするか、傍聴人の申込みがなかっ

たこと、会議録の署名委員を指名することについて、説明。 

・会議については公開、傍聴人は申込がなかった。会議録署名委員は荒井

委員と栗原委員を指名することについて、全員了承。 

１．議 題 （１）令和元年度事業進捗状況について 

●文化財啓発事業 

（事務局）説明。 

（柳委員）民俗芸能祭で獅子舞の出演がないのはどうしてか。 

（事務局）コロナ禍で奉納や練習ができなかったためである。今年獅子舞

を奉納できたのは、上野本の獅子舞だけだった（街道下りをせず神社前で

ささらっ子をおかない形で実施）。 

（柳委員）空白期間が続くと引き継ぎができなくなる恐れがある。 

（事務局）団体の方も同様に心配していた。やりたくてもできない状況に

あった。東松山市民俗芸能保存連絡協議会を通して団体の動向の把握に努

めている。事務局としては、民俗芸能祭のように奉納できる機会を確保す

ること、再開後スムースに戻れるように過去の記録（動画）を提供するな

どしてバックアップしていきたい。 

（林委員）東松山市民俗芸能保存連絡協議会への補助金はコロナ禍で活動

ができなくても例年と同額を交付しているのか。 

（事務局）原則的には、事業を実施しなかった場合は補助金は返還しても

らっている。民俗芸能祭が開催できなかった間について、去年は記念誌を

作成し、一昨年は幟を作ったが、使わなかった分は返還してもらった。 

（林委員）各団体に交付しているのではなく協議会に交付しているという

ことか。各団体はお金がなくて活動できないということはないか。 

（事務局）協議会への交付だが、協議会から加盟１３団体に後継者育成金

として各２０，０００円を交付している。各団体ともコロナ禍でも続けよ

うと努力はしている。 

（林委員）文化財普及啓発のための各事業について、資料では事業の実施



報告が参加人数の記載でなされているが、目標、結果、今後のあり方を記

載するなど、もっと評価がわかりやすい報告方法を検討してほしい。 

（事務局）了解した。 

●文化財保存事業 

（事務局）説明。 

（栗原委員）青鳥城の土塁の現状はどうか。 

（事務局）市有地については、危険木の伐採が終わり現在は下草刈り等の

日常管理を行っている。また、民地の部分は、各土地所有者の管理にゆだ

ねられている。 

（内田委員）土が流れるとの報告が過去にあったが土塁の状態はどうか。 

（事務局）土留めのため植物を植えてみたが定着しなかった。また土塁に

生えた草を短く刈りすぎると、土が流れるほか、キツネが巣穴を作る恐れ

があるため、あえて草をきれいに刈らないようにしている。根本的な解決

には、史跡整備計画を立てた上で整備していくのが本来なのだが、時間が

かかるため、土塁を維持できるよう適切に管理していきたい。 

（小澤委員長）北西に開発が進められている箇所があるがどうなのか。 

（事務局）三の郭のところに太陽光パネル設置の開発計画がある。文化財

包蔵地内ではあるが、県の指定史跡外である。すでに試掘等埋蔵文化財保

護措置を講じている。 

（柳委員）文化財保存活用地域計画は、立案したものを実際に実行できる

よう頑張ってほしい。 

● 文化財調査事業 

（事務局）説明。 

（林委員）世明寿寺観音堂厨子はかなり傷んでいることがわかった。調査

結果がまとまることを期待している。 

●埋蔵文化財センター運営事業 

（事務局）説明。 

質問なし。 

（２）令和５年度事業計画案について 

●東松山市文化財保存活用地域計画策定 

（事務局）説明。 

質問なし。 

●社寺悉皆調査報告書刊行 

（事務局）説明。 



（小澤委員長）ページ量は問わないが、調査した寺社はすべて載せてほし

い。 

（事務局）ご意見を踏まえ検討する。 

（小澤委員長）今日欠席した小澤副委員長から、絵馬の報告書を進めてほ

しいと言付けを受けている。 

（事務局）ご意見を踏まえ検討する。 

（小澤委員長）来年度の事業計画案についてはよろしいか。 

（委員）了承。 

○小澤委員長が、議長を降りる。 

２．報 告 ○東松山市議会（６月）一般質問について 
○東松山市指定文化財「菅沼氏一族の墓」の調査について 
○東松山市指定文化財「刀（克一）」の受け入れについて 
○７月豪雨被害について 
○東松山市指定文化財「道標「八王子道」」のき損について 
○東松山市指定文化財「俱利伽羅不動尊」の修繕について 
○東松山市文化財専門調査員の選任について 
  中澤利雄 氏（専門：植物） 
○市指定文化財の名称見直しについて 

３．その他 次回会議日程について ２月中旬～下旬を予定 

合同研修会について 

閉会 佐藤所長 

 
上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 
令和４年１２月１９日   署名委員     荒井 豊      

 
             署名委員     栗原 直子     

 

 

 


